

Protokoll der 9. Jahresversammlung

Datum: Freitag, 15. September 2017

Ort: Gemeindesaal Malters, Bahnhofstrasse 10, 6102 Malters

Anwesend: Vorstand, Projektleitung, Mitglieder, Projektpaten, Gönner

Insgesamt sind 66 Personen anwesend.

GV Leitung: Gabi Bühlmann, Präsidentin NJUBA Kinderhilfe Uganda

Protokoll: Eliane Zeller, Aktuarin

Vereinsjahr: 1. August 2016 – 31. Juli 2017

Begrüssung

Gabi Bühlmann, Präsidentin *NJUBA Kinderhilfe Uganda*, begrüsst die Anwesenden zur 9. Jahresversammlung.

Ganz besonders begrüsst sie das Projektleiterpaar, welches auch dieses Jahr im Heimaturlaub und an der Jahresversammlung anwesend ist. Im Anschluss an die Jahresversammlung wird das Projektleiterpaar mit einer Fotoshow und einem Film die Fortschritte und Entwicklungen im Projekt aufzeigen. Dazu lädt Gabi Bühlmann alle Anwesenden herzlich ein.

Gabi Bühlmann erklärt, dass sich Ruth Zihlmann, zurücktretendes Vorstandsmitglied, von der Jahresversammlung entschuldigen muss. Sie musste sich einer OP unterziehen und kann deswegen nicht anwesend sein. Ihre beiden Töchter sind stellvertretend für sie hier. Die Ersatzwahl für Ruth Zihlmann erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt in der heutigen Jahresversammlung.

Ebenfalls lässt sich der Gemeinderat von Malters für die Jahresversammlung entschuldigen.

Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler schlägt Gabi Bühlmann Corinne Zihlmann und Walter Haas vor. Beide werden von den anwesenden Personen einstimmig gewählt. Gemäss den Stimmzähler sind 66 stimmberechtigte Personen anwesend.

Protokoll der letzten Jahresversammlung 2016

Gabi Bühlmann dankt Eliane Zeller für das Verfassen des Protokolls. Das Protokoll der letzten Jahresversammlung liegt auf und wird nicht vorgelesen. Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.

Jahresbericht der Präsidentin

Der Jahresbericht für das Vereinsjahr 2016 – 2017 der Präsidentin wird nicht vorgelesen, da dieser zusammen mit der Einladung verschickt wurde.

Gabi Bühlmann weist darauf hin, dass über 500 Einladungsbriefe verschickt wurden. *NJUBA* wird von 180 Mitgliedschaften, 28 Projektpatenschaften und mehr als 300 Spender/innen unterstützt. Für das Vertrauen in das Projekt, die Arbeit des Vorstandes und der Projektleitung dankt Gabi Bühlmann herzlich.

Jedes Jahr wird das Projekt durch die Vorstandsmitglieder besucht und die Entwicklungen vor Ort beobachtet. Wie die Volontäre bezahlen auch die Vorstandsmitglieder den Flug sowie Kost und Logie selber.

Seit dem Frühling 2016 steht das Gästehaus am Rande des Projektgeländes für Feriengäste bereit. Bereits 3 Gäste aus Malters nutzten das Angebot und sind von ihrem Aufenthalt bei *NJUBA* begeistert. Die Einnahmen vom Gästehaus gehen direkt an das Projekt.

Speziell erwähnt Gabi Bühlmann den Einsatz von 5 Strassenbau-Lehrlingen, welche im Februar 2017 für gut 2,5 Wochen im Projekt mitarbeiteten. Für die 5 Jugendlichen war dies ein unvergesslicher Einsatz, mussten sie doch mit sehr einfachen, ungewohnten Hilfsmitteln arbeiten. *NJUBA* profitiert nun von einem betonierten Anfahrtsweg und Arbeitsplatz, sowie einem grossen Spielturm für die Kinder.

Für die Abstimmung über den Jahresbericht der Präsidentin übergibt Gabi Bühlmann das Wort an Lisbeth Derungs, Vize-Präsidentin. Lisbeth Derungs dankt Gabi Bühlmann für ihren umfassenden und eindrücklichen Jahresbericht und ihren grossen Einsatz für das Projekt.

Der Jahresbericht der Präsidentin wird von der Versammlung einstimmig angenommen.

Jahresrechnung 2016/2017

Paul Plattner, Kassier, präsentiert die Jahresrechnung 2016/2017. Die hohe Summe bei den Passiven erklärt sich wie letztes Jahr durch die weiteren Rückstellungen für den Bau der Schule im Projekt sowie für den Kauf von weiterem Farmland. Mit dem Bau der Schule soll im Frühjahr 2018 gestartet werden. Ebenfalls sind die von der ugandischen Regierung verlangten Reserven zurückgestellt. Von den Anwesenden gibt es keine Fragen zur Jahresrechnung.

Bericht des Revisors

Peter Bachmann, Revisor, dankt für die gute Zusammenarbeit und die sehr gute Führung der Buchhaltung, insbesondere mit Paul Plattner, Kassier und Daniel Plattner, Projektleiter. Peter Bachmann hat die Kontobestände und Transaktionen kontrolliert. Die erwähnten Rückstellungen in der Schweiz sind beständig und deklariert. Er empfiehlt der Versammlung die Jahresrechnung anzunehmen.

Abstimmung Jahresrechnung

Die Versammlung folgt der Empfehlung des Revisors und nimmt die Jahresrechnung 2016/2017 einstimmig an.

Ersatzwahlen in den Vorstand

Ruth Zihlmann hat per Ende Vereinsjahr 2016/2017 ihren Rücktritt aus dem Vorstand bekannt gegeben. Gabi Bühlmann sowie der gesamte Vorstand bereuen diesen Rücktritt sehr. Der Vorstand wird sich zu einem späteren Zeitpunkt persönlich bei Ruth Zihlmann verabschieden.

Gemäss Statuten kann der Vorstand aus 5 – 9 Personen bestehen. Da sich das Projekt *NJUBA* sehr vergrössert hat, schlägt die Präsidentin zur besseren Aufgabenaufteilung zwei neue Mitglieder vor. Es sind dies *Lea Wicki-Thürig* und *Monika Seehafer*.

Die beiden neuen Vorstandsmitglieder werden in Globo einstimmig durch die Versammlung gewählt.

Wahl Revisionsstelle

Gemäss Statuten ist jedes Jahr über die Revisionsstelle zu entscheiden. Peter Bachmann stellt sich als Rechnungsrevisor wieder zur Wahl. Er wird von der Versammlung einstimmig wieder gewählt.

Diverses

Gabi Bühlmann verweist auf den kleinen Marktstand im hinteren Teil des Saales. Die vielen Stoffsachen wurden von einer Schneiderin aus dem angrenzenden Städtchen *Buwama*, unter Anleitung von *NJUBA* hergestellt. Die verschiedenen Teesorten stammen alle aus der Farm von *NJUBA*. Mit der Einladung zum anschliessenden Film der Projektleitung über die Entwicklungen im Projekt beendet Gabi Bühlmann die Jahresversammlung und dankt den Anwesenden nochmals herzlich für Ihr Kommen und Ihre Unterstützung für das Projekt.

September, 2017, Eliane Zeller